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PARTICIPANTES: Economistas Paulo Dantas da Costa, Presidente, e os Conselheiros Federais: 10 

Antonio Eduardo Poleti, Celina Martins Ramalho, Paulo Salvatore Ponzini, Erivaldo Lopes do 11 

Vale, Fábio José Ferreira da Silva, Fabíola Andréa Leite de Paula, Francisco Assunção e Silva, João 12 

Manoel Gonçalves Barbosa, José Luiz Amaral Machado, Júlio Alfredo Rosa Paschoal, Júlio Flávio 13 

Gameiro Miragaya, Luiz Alberto de Souza Aranha Machado, Odisnei Antonio Bega, Nelson 14 

Pamplona da Rosa, Róridan Penido Duarte, Sebastião Demuner, Wellington Leonardo da Silva, e 15 

Nei Jorge Correia Cardim. Presidentes ou Vice-Presidentes dos Conselhos Regionais de Economia: 16 

Sidney Pascoutto da Rocha, Manuel Enriquez Garcia, Fernando de Aquino Fonseca Neto, Carlos 17 

Alberto da Rosa Abel, Gustavo Casseb Pessoti, Sérgio Guimarães Hardy, Marly Célia Souza de 18 

Carvalho, Allisson David de Oliveira Martins, Rosivaldo Batista, Antônio de Pádua Ubirajara e 19 

Silva, Carlos Eduardo de Freitas, Marcus Antônio Moreira Calheiros, Marcus Anselmo da Cunha 20 

Evangelista, Carlos Roberto de Castro, Felipe Macedo de Holanda, Hermany Machado Ferreira, 21 

Antônio Eurípedes de Lima, Roberto Máximo de Lima, Jorge Tadeu de Barros Veneza, Martinho 22 

Leal Campos, Terezinha de Jesus Ferreira da Silva, José Idalécio Sousa Galvão, Júlio Cezar Ramos 23 

Nogueira e Maria do Socorro Erculano de Lima. O Presidente e o Vice-Presidente do Corecon-ES, 24 

Gradiston Coelho da Silva e Sebastião José Balarini não participarão da reunião ampliada devido 25 

compromissos assumidos anteriormente. A Presidente e o Vice-Presidente do Corecon-RR, Lana 26 

Patrícia dos S. Nunes e Fábio Rodrigues Martinez, não participarão devido problemas de saúde na 27 

família e por estar impedido de participar da reunião, respectivamente. Participaram, ainda, o 28 

Superintendente José Carlos de Godoy Júnior, a Coordenadora de Apoio ao Sistema Aline Tales 29 

Ferreira Sette, o Procurador Chefe Marcus Vilmon Teixeira dos Santos, o Contador Antonio 30 

Tolentino, o Assistente Administrativo Daniel Nunes de Oliveira, a Auxiliar Administrativa Jane 31 

Lopes da Silva e a Secretária da Sessão Ana Claudia Ramos Pinto. Estavam presentes, também, o 32 

Economista Carlos Roberto de Casto, na qualidade de interventor do Corecon-MT e o Conselheiro 33 

Suplente Nei Jorge Correia Cardim. 1. ABERTURA DA 659ª SESSÃO PLENÁRIA 34 

ORDINÁRIA - Às nove horas do dia 6 de setembro de 2014, em Goiânia-GO, o Presidente do 35 

Cofecon, Economista Paulo Dantas da Costa iniciou os trabalhos da Sexcentésima Quinquagésima 36 

Nona Sessão Plenária Ordinária Ampliada do Conselho Federal de Economia agradecendo a 37 

presença de todos. 1.1. Apresentação de Justificativas de Ausências e Votação: Conselheiro 38 

Eduardo José Monteiro da Costa, por motivo profissional, substituído pelo Conselheiro Paulo 39 

Salvatore Ponzini. Ausência do Presidente do Corecon-RS, Leonardo Antonio de Lemos, 40 

substituído pelo Vice-Presidente, Carlos Alberto da Rosa Abel; ausência do Presidente do Corecon-41 

SC, Waldemar Bornhausen Neto, substituído pela Vice-Presidente, Marly Célia Souza de Carvalho; 42 

ausência do Presidente do Corecon-CE, Henrique Jorge Medeiros Marinhho, substituído pelo Vice-43 

Presidente Allisson David de Oliveira Martins; ausência do Presidente do Corecon-SE, Israel 44 

Schuster, substituído pelo Vice-Presidente, Hermany Machado Ferreira; ausência do Presidente, 45 

Gradiston Coelho da Silva, e Vice-Presidente, Sebastião José Balarini, do Corecon-ES, sem 46 

substituto; ausência da Presidente, Lana Patrícia dos S. Nunes, e do Vice-Presidente, Fábio 47 

Rodrigues Martinez, do Corecon-RR, sem substituto. Em votação as justificativas foram aprovadas. 48 

1.2. Informes da Presidência: O Presidente deu início aos trabalhos elogiando a organização e o 49 

encaminhamento do XXIV Since - Simpósio Nacional dos Conselhos de Economia, agradecendo ao 50 
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Presidente do Corecon-GO, Economista Antônio Eurípedes de Lima, e sua equipe. Com a palavra o 51 

Presidente do Corecon-GO se disse honrado e orgulhoso por poder sediar o evento, agradecendo a 52 

todos e também ao apoio do Conselho Federal de Economia. - Sobre o andamento da reunião: O 53 

Presidente informou a nova formatação da sessão plenária ampliada. Em primeiro momento, pela 54 

manhã, será apresentado e debatido os temas propostos pelos regionais e à tarde ocorrerá a sessão 55 

plenária dos conselheiros federais. - Apresentação do Superintendente e do Assessor de Imprensa 56 

do Cofecon: O Presidente aproveitou a oportunidade da Plenária ampliada para apresentar o 57 

Superintendente, Economista José Carlos de Godoy Júnior, justificando que sua contratação é 58 

importante para a gestão diária do Órgão, e o Assessor de Imprensa, Sólon Dias da Silva, que vem 59 

para auxiliar o andamento do trabalho de divulgação da profissão de economista. - PLS 658/2007: 60 

O Presidente falou do encaminhamento positivo que o projeto teve em dezembro/2013, quando foi 61 

aprovado pela Comissão de Assuntos Econômicos do Senado, porém, quando foi para exame final 62 

no âmbito da Comissão de Assuntos Sociais do Senado, como é de conhecimento de todos, houve 63 

pedido de vista concomitante com o requerimento de realização de audiência pública pelo Senador 64 

Agripino Maia. Nessa direção, houve três rodadas de conciliação com o Conselho de 65 

Administração, que foram os profissionais que recorreram ao Senador Agripino Maia para que se 66 

adotasse as providências ocorridas na Sessão da Comissão de Assuntos Sociais de 14 de maio de 67 

2014. Na primeira rodada o Conselho de Administração requereu que o Conselho de Economia 68 

retirasse o termo “financeira” de todas atividades privativas de economista. Em Sessão Plenária do 69 

Cofecon restou decidido que seria aceito o requerimento e por sugestão do Conselheiro Róridan 70 

Penido Duarte foi sugerido àquele Conselho inclusão de um parágrafo com a seguinte disposição: 71 

“não se inclui entre as atividades privativas de economistas aquelas relacionadas com administração 72 

financeira”. O que faria todo sentido, pois o termo “administração financeira” está na lei que rege a 73 

profissão de administração. Na segunda rodada de negociação o Presidente e o Vice-Presidente do 74 

Cofecon apresentaram a proposta sugerida pelo Conselheiro Róridan Penido Duarte, porém os 75 

representantes do Conselho de Administração demoraram demasiadamente para dar a resposta. Em 76 

terceiro encontro o Conselho de Administração acatou a ideia da não exclusão do termo 77 

“financeira” e a inclusão do parágrafo proposto, porém exigiu que o mesmo se tornasse o primeiro 78 

parágrafo, não o sexto ou que fosse incluso no caput do artigo. O Presidente argumentou com o 79 

Conselho de Administração que tal dispositivo não poderia constar no caput do artigo, mas que 80 

poderia constar no parágrafo primeiro. O Vice-Presidente do Cofecon Wellington Leonardo da 81 

Silva relembrou que na segunda rodada de negociação o argumento do advogado do Conselho de 82 

Administração era de que ninguém ousaria ou pensaria em desvincular a questão financeira de uma 83 

análise econômica, por isso poderia ser retirado o termo, ao passo que contra-argumentou que se 84 

ninguém ousa desvincular o termo “financeira”, não havendo, portanto, motivos para a retirada do 85 

mesmo. Recomendou que se fizesse avaliação jurídica do significado, impacto dessa alteração para 86 

o parágrafo primeiro, pois acredita que há alguma razão implícita no pedido que pode afetar 87 

sobremaneira o desempenho das atividades do economista. O Conselheiro Júlio Miragaya 88 

questionou se foi realizado controle igual com a lei dos administradores pelo Conselho de 89 

Economia, se o que os administradores dispuseram como atividade privativa deles também não 90 

ofende atividades desempenhadas pelos economistas. O Presidente Paulo Dantas da Costa 91 

esclareceu que o exame em relação à lei dos administradores foi realizado no passado no momento 92 

oportuno de homologação da referida lei. Por fim, após manifestações de apoio e preocupação o 93 

Presidente deu por encerrada a discussão sobre o tema. 2. PAINEL: MODERNIZAÇÃO DO 94 

SISTEMA COFECON/CORECON. Relator: Presidente Paulo Dantas da Costa. 2.1. 95 

Sistematização de protestos cartorários de CDA. O Presidente colocou que a experiência vem se 96 

desenvolvendo sistematicamente no Corecon-BA e no Corecon-PE. Com a palavra o 97 

Superintendente do Corecon-BA, Economista Bruno Pires Sacramento, discorreu sobre o tema, que 98 

também foi abordado durante o XXIV Since pelo Presidente do Corecon-PE, Economista Fernando 99 

de Aquino Fonseca Neto. A apresentação será repassada a todos os Corecons interessados. 2.2. 100 
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Cadastro Nacional dos Economistas: o Presidente informou que o assunto foi discutido no âmbito 101 

do Plenário do Cofecon e resultou na Resolução 1.918, de 1º de agosto de 2014, que procede 102 

alterações nos artigos 56 a 59 do Capítulo XI do Manual de Procedimentos Administrativos do 103 

Sistema Cofecon/Corecons, aprovado pela Resolução nº 1.851/2011. Explicou que para que o 104 

cadastro seja construído é necessária a atualização da ferramenta Siscafweb em todos os conselhos 105 

regionais para que seja possível saber quais os economistas estão inscritos no Sistema, criando as 106 

efetivas possibilidades pra a realização de eleições eletrônicas e dando, também, a possibilidade do 107 

economista acessar o banco de dados para verificar informações a seu respeito, inclusive imprimir 108 

segunda via de boletos, por exemplo. 2.3. Modernização dos meios de pagamento: possibilidade 109 

de recebimento de créditos dos Conselhos Regionais por meio de cartão de débito e cartão de 110 

crédito (Resolução 1.909, de 28 de março de 2014): O Corecon-MA encaminhou ao Cofecon carta 111 

explicando o processo licitatório para aquisição do serviço, e a experiência será repassada aos 112 

demais Corecons. Apesar do serviço já estar implementado no Maranhão os resultados ainda não 113 

são significativos. Falou também da experiência do Corecon-BA que há o recebimento de anuidades 114 

e emolumentos por meio do cartão de crédito, justificando que esse meio de pagamento tem 115 

diminuído a inadimplência de economistas junto àquele Regional. - Com a palavra o Presidente do 116 

Corecon-AM, Economista Marcus Anselmo da Cunha Evangelista, que falou da experiência da 117 

implementação da ISO 9000 no Regional, explicando da importância desse certificado uma vez que 118 

a ISO 9000 trata, principalmente da análise de satisfação do cliente, tratamento das não 119 

conformidades, análise da eficiência dos custos, e melhoria contínua do sistema, ressaltando que a 120 

ISO confere transparência ao sistema. O Presidente elogiou a iniciativa do Corecon-AM dizendo 121 

que seria interessante a implementação em outros conselhos. O Presidente do Corecon-AM falou do 122 

projeto daquele Regional denominado “Economistas Solidários”, coordenado pela Conselheira 123 

Denise Kassama, que dá à população palestras sobre formas de economia básica e gerenciamento da 124 

renda da família. - O Presidente do Corecon-AL, Economista Marcos Antônio Moreira Calheiros, 125 

solicitou a prorrogação do programa de recuperação de crédito. 3. PAINEL: PRESTAÇÃO DE 126 

CONTAS E TRANSPARÊNCIA: 3.1. Apresentação de prestação de contas anuais e relatório 127 

de gestão ao Tribunal de Contas da União: O Presidente apresentou a cartilha editada pelo 128 

Tribunal de Contas da União - TCU denominada “Orientações para os conselhos de fiscalização das 129 

atividades profissionais”, a qual foi distribuída uma a cada presidente de conselho e conselheiro 130 

federal. 3.2. Cumprimento da Lei 12.527/2011 (artigos 6º, 7º,8º e 31º) e Decreto 7.724/2012 131 

(artigo 7º): O Presidente lembrou da necessidade de atendimento da Recomendação 6/2014-132 

MPF/PRDF/AM, divulgada aos Corecons por meio do Ofício Circular 94/2014/Cofecon. No site do 133 

Cofecon estão publicados todos os demonstrativos das ações e gastos do Órgão, inclusive o quadro 134 

de pessoal, na aba denominada “Transparência”. 4. SUGESTÕES DOS CORECONs. 4.1. 135 

Discussão sobre adoção do Regime Jurídico Único (RJU) nos conselhos de fiscalização 136 

profissional (Corecon-PA): O Presidente passou a palavra ao Assessor Jurídico do Cofecon, 137 

Marcus Vilmon Teixeira dos Santos, que relatou o ocorrido na audiência pública realizada no mês 138 

passado explicando que durante muito tempo os sindicatos de todo o país agiram de forma 139 

organizada e levaram denúncias para o Ministério Público de diversos estados, e que alguns 140 

propuseram ações civil pública para que os conselhos só contratassem pelo RJU, sendo algumas 141 

delas arquivadas. Ressaltou, então, que o Ministério Público Federal não tinha um posicionamento 142 

único e definido sobre esse tema. Ao todo foram ingressadas 24 ações, o que fez com que um grupo 143 

de procuradores da república estudassem o caso de forma estruturada chegando, o Ministério 144 

Público Federal, à conclusão que não iriam mais obrigar os conselhos a contratar pelo RJU, 145 

explicando que esse posicionamento se deu em virtude do entendimento que apesar de existir 146 

sentença do STJ e do STF favorável à contratação RJU, era necessário que o executivo 147 

regulamentasse a matéria por meio de lei. 4.2. Processo de votação pela Internet (Corecon-SE): 148 

O Presidente informou que o processo para realização das eleições do Sistema Cofecon/Corecon 149 

pela Internet já teve início e provavelmente em 2015 haverá votação em alguns estados. 4.3. 150 
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Processo de licitação unificado (Corecon-SE): O Presidente sugeriu que todos os Corecons 151 

utilizassem o SIASG/COMPRASNET para realização de pregões eletrônicos, por se tratar de 152 

procedimento licitatório mais célere, utilizando, também, o sistema de adesão às atas de registro de 153 

preço firmadas no âmbito dos Estados, aproveitando, assim, licitações de órgãos maiores que atuam 154 

no âmbito municipal ou estadual. 4.4. Análise dos equipamentos de informática em todos os 155 

regionais para padronização e modernização (Corecon-SE): O Presidente informou que o 156 

Cofecon tem apoiado, dentro das limitações orçamentárias, os projetos de modernização 157 

tecnológica. Apenas neste ano foi concedido, até o momento, R$ 16.656,15 para 5 regionais. Em 158 

relação à padronização de procedimentos o Presidente informou que está em andamento o projeto 159 

de padronização das atividades do Sistema Cofecon/Corecon. O projeto teve início com a 160 

padronização dos dados de registro de pessoas físicas e jurídicas inscritas, conforme disposto na 161 

Resolução 1.883/2012. 4.5. Interligação do sistema de cadastro dos economistas dos Corecons 162 

com o Cofecon de forma on line (Corecon-SE): O Presidente lembrou que o cadastro nacional de 163 

economistas está sendo implementado atualmente no Sistema. 4.6. Processos de cobrança 164 

ajuizados na Justiça Federal após a Lei 12.527/2011 (Corecon-SE): O Presidente aconselhou 165 

que os Corecons se utilizassem dos protestos em cartório, conforme apresentado no XXIV Since 166 

pelos Corecons da BA e PE, devido aos baixos custos e agilidade no processo. 5. EXPEDIENTE: 167 

5.1. Ata da Sessão Plenária anterior: Leitura, emendas e aprovação da Ata da 658ª Sessão 168 

Plenária Ordinária, realizada nos dias 1º e 2 de agosto de 2014, em Brasília-DF. Após os ajustes 169 

sugeridos a ata foi aprovada. 5.2. Informes da Presidência: - Apoio institucional - participação de 170 

eventos: Presidente Paulo Dantas da Costa: - palestra na Câmara Municipal de Santos, sobre o 171 

PLS 658/2007 (5.8.2014 - Santos-SP); - palestrante na abertura do 19º ENESUL - Encontro de 172 

Economista da Região Sul (7.8.2014 - Curitiba-PR); - reunião com Ministro Ricardo Berzoini, 173 

Ministro de Relações Institucionais, junto com o Conselheiro Eduardo José Monteiro da Costa 174 

(27.8.2014 - Brasília-DF); - reunião na sede do Conselho Federal de Administração com o 175 

Presidente do CFA, Administrador Sebastião Luiz de Mello (27.8.2014 - Brasília-DF); - reunião do 176 

Fórum dos Conselhos Federais de Fiscalização Profissional na sede do Conselho Federal de 177 

Corretores de Imóveis (28.8.2014 - Brasília-DF). Vice- Presidente Wellington Leonardo da 178 

Silva: - debatedor da Mesa Redonda “A Atuação Profissional do Economista e o Projeto de Lei 179 

658/2007” na Universidade Federal do Pará - UFPA (13.8.2014 - Belém-PA). O Vice-Presidente 180 

comentou que o evento foi realizado na Universidade Federal e na primeira mesa, na qual 181 

participou, tinham mais de 100 alunos da área de economia. O Corecon-PA realizou esse tipo de 182 

ação para dar início à integração entre o Sistema e os alunos visando captar inscrições futuras. - 183 

Representação institucional por Conselheiros Federais: - Conselheiro Eduardo José Monteiro da 184 

Costa: abertura da Semana do Economista no auditório do Instituto de Ciência Jurídica da UFPA - 185 

Universidade Federal do Pará, organizado pelo Corecon-PA (12.8.2014 - Belém-PA); Sanção 186 

Presidencial da Lei que altera o Simples Nacional, no Palácio do Planalto (7.8.2014 - Brasília-DF). 187 

- Conselheira Celina Martins Ramalho: solenidade de Comemoração dos 50 anos da criação do 188 

Corecon-SC (22.8.2014 - Florianópolis-SC). - Conselheiro Júlio Flávio Gameiro Miragaya: semana 189 

do economista organizada pelo Corecon-RN na Universidade Federal do Rio Grande do Norte 190 

(11.8.2014 - Natal-RN), comentou que além da presença maciça de estudantes, haviam também 191 

muitos professores integrados e interessados no evento. - Conselheiro Antonio Eduardo Poleti: 192 

solenidade de premiação Economia do Ano de 2014 e Excelência em Economia, organizado pelo 193 

Corecon-SP (11.8.2014 - São Paulo-SP). - Conselheiro Luiz Alberto de Souza Aranha Machado: 194 

solenidade comemorativa a Semana do Economista de MS, organizado pelo Corecon-MS 195 

(15.8.2014 - Campo Grande-MS), salientou que a integração entre estudante e Corecon é muito 196 

importante para consolidação do Sistema. - Conselheiros Luiz Alberto de Souza Aranha Machado e 197 

Nei Jorge Correia Cardim: seminário com debate das oportunidades de desenvolvimento econômico 198 

e social do Município de Jacobina/BA, organizado pelo Observatório da Cidadania - OBCI 199 

(29.8.2014 - Jacobina-BA); - servidor do Cofecon, Alexandre Café Rodrigues: reunião entre o 200 
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Arquivo Nacional e os Conselhos Federais de Fiscalização de Profissões Regulamentadas, na sede 201 

da Imprensa Nacional (21.8.2014 - Brasília-DF). - Conselheiro Sebastião Demuner: entrega do XIX 202 

Prêmio Espírito Santo de Economia, organizado pelo Corecon-ES (13.8.2014 - Vitória-ES); - 203 

Conselheira Mônica Beraldo Fabrício da Silva: análise dos resultados do IPCA/DF e índice de 204 

preços da CEASA na Codeplan - Companhia de Planejamento do Distrito Federal (8.8.2014 - 205 

Brasília-DF); solenidade de entrega do Prêmio Mérito Empreendedor 2014, no auditório do Museu 206 

da República, evento organizado pela Federação das Associações Comerciais e Empresariais do DF 207 

- FACI/DF (22.8.2014 - Brasília-DF). - Economista Roberto Bocaccio Pisicitelli: 87ª Sessão 208 

Ordinária e Sessões de Julgamento do Conselho de Controle de Atividades Financeiras - COAF 209 

(27.8.2014 - Brasília-DF). - Conselheiro Vicente Ferrer Augusto Gonçalves: solenidade de 210 

homenagem ao dia do economista, no plenário da Câmara Municipal de Fortaleza (20.8.2014 - 211 

Fortaleza-CE); - Conselheiro Odisnei Antônio Béga: solenidade de premiação do 24º Prêmio Paraná 212 

de Economia, organizado pelo Corecon-PR, no auditório da Universidade Estadual do Norte do 213 

Paraná (28.8.2014 - Cornélio Procópio-PR). - Cancelamento do Encontro de Funcionários, 214 

previsto para ser realizado em outubro de 2014. O Presidente informou a necessidade de 215 

cancelamento do “Encontro dos Funcionários do Sistema Cofecon/Corecon”, que seria realizado em 216 

outubro próximo. Dois fatores justificam o cancelamento: em primeiro lugar, a data, o mês de 217 

outubro/2014, que, de fato, não é a mais indicada, considerando a proximidade do final do 218 

exercício, circunstância que já havia sido levantada anteriormente; segundo, porque as condições 219 

financeiras desta Autarquia têm obrigado contenções nos gastos. Informou ainda que há indicação 220 

de que a próxima administração deste COFECON realize o evento logo no início do próximo ano, 221 

no máximo até o mês de abril. - Seminário sobre a natureza dos fluxos de capitais 222 

internacionais: O Presidente informou que tentou patrocínio junto à CNI, mas não obteve resposta 223 

positiva, e por considerar o assunto muito importante pensou em incluir no congresso do ano que 224 

vem, descartando sua realização em separado no início do ano. O Conselheiro Júlio Flávio Gameiro 225 

Miragaya considerou que o tema é de muita relevância e que há formas de conseguir patrocínio para 226 

sua realização, sendo mais adequado novos estudos sobre o assunto antes de descartá-lo. Constituiu-227 

se, então, uma comissão para estudar a viabilidade de se realizar o seminário, sendo os integrantes o 228 

Conselheiro Júlio Flávio Gameiro Miragaya, Luiz Alberto de Souza Aranha Machado e Sebastião 229 

Demuner. - Revista Economistas: O Presidente informou que a 14ª edição da revista está concluída 230 

e que tem como temática “Fluxo de capitais, regulação e tributação no Brasil”. Sua distribuição está 231 

prevista para os próximos dias. 5.3. Informes dos Coordenadores de Comissões Temáticas e 232 

Conselheiros Federais: não houve informes. - O Presidente solicitou inclusão de pauta da 233 

possibilidade de prorrogação do II Programa Nacional de Recuperação de Créditos, em atenção a 234 

solicitação do Corecon-DF e Corecon-AL. Em votação foi aprovada a inclusão de pauta. 6. 235 

ORDEM DO DIA: 6.1. Decisões Ad Referendum do Plenário: 3.1.1. Deliberação 4.814, de 20 de 236 

agosto de 2014: Homologa os resultados do XX Prêmio Brasil de Economia - PBE (Processo 237 

16.423/2014), Relator: Presidente Paulo Dantas da Costa. O Presidente informou que por não haver 238 

plenária antes da entrega do prêmio foi necessário homologar o resultado antes do XXIV Since. Em 239 

votação a deliberação foi aprovada. 6.2. XX Simpósio Nacional dos Conselhos de Economia - 240 

Homologação das decisões emanadas da Plenária Final (Processo 15.718/2012), Relator: 241 

Presidente Paulo Dantas da Costa: O Presidente apresentou os relatórios dos Grupos de Trabalho 242 

que por apresentarem inconsistência, restou decidida sua retirada de pauta para aprovação do 243 

relatório do XXIV Since na próxima plenária. 6.3. Acompanhamento do PLS 658/2007 (Processo 244 

14.948/2011), Relator: Presidente Paulo Dantas da Costa. O Presidente sugeriu que fosse seguida 245 

uma estratégia já que o assunto também está sendo discutido pelos contadores, devendo o Cofecon 246 

tomar a iniciativa de contatar o Conselho de Contabilidade. O Conselheiro Erivaldo Lopes do Vale 247 

elogiou a iniciativa de procurar o Conselho de Contabilidade. O Vice-Presidente Wellington 248 

Leonardo da Silva considerou que a luta com o Conselho de Administração não é nada perto da 249 

batalha que acontecerá com o Conselho de Contabilidade, que possui força maior, que existem 250 
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vários pontos conflitantes. O Conselheiro José Luiz Amaral Machado considerou que vai ser um 251 

entrave difícil. O Conselheiro Júlio Flávio Gameiro Miragaya acha prudente que seja analisado o 252 

que coloca em risco o projeto de lei em vez de ficar aguardando as considerações dos contadores, já 253 

que é função daquele outro conselho lutar para ampliar as atribuições daquela profissão. O 254 

Conselheiro Róridan Penido Duarte sugere que se procure os contadores e tentar que o projeto seja 255 

votado ainda este ano no Senado. O Presidente colocou em votação a proposta de que se entre em 256 

contato com os contadores, em votação a proposta foi aprovada. 6.4. Consulta sobre a 257 

possibilidade de registro dos graduados no Curso de Ciências Econômicas e Economia da 258 

Universidade Federal de Alfenas - MG (Processo 16.587/2014), Relatora: Celina Martins 259 

Ramalho: A Relatora argumentou que a grade horária do curso atende aos preceitos do curso de 260 

ciências econômicas e as bases curriculares exigíveis, havendo possibilidade para concessão de 261 

registro para o bacharel do curso. O Conselheiro Luiz Alberto de Souza Aranha Machado se 262 

colocou favorável ao registro. O Conselheiro Róridan Penido Duarte colocou que tal curso não 263 

possui monografia e é enquadrado como curso multidisciplinar. Por fim o Conselheiro Luiz Alberto 264 

de Souza Aranha Machado pediu vista do processo. 6.5. Reformulação dos valores concedidos 265 

pelo Cofecon aos Corecons a título de auxílio financeiro para eventos de interesse dos 266 

economistas (Processo 16.695/2014), Relator: Vice-Presidente Wellington Leonardo da Silva: O 267 

Relator informou que o reajuste se deve a longo tempo sem atualização dos valores concedidos 268 

(desde 2008) e os valores dispensados para promoção de evento, como no caso do CBE ocorrido 269 

ano passado. A proposta de reajuste é tanto para o congresso quanto para os encontros regionais de 270 

economia. O valor do congresso seria reajustado de R$100.000,00 para R$130.000,00 e o valor dos 271 

encontros regionais seria reajustado de R$5.000,00 para R$6.500,00, ou seja, um ajuste de 30% 272 

(trinta por cento). A Conselheira Fabíola Andréa Leite de Paula questionou a não atualização do 273 

valor a ser concedido para realização do Since, ocasião em que o Presidente explicou que o valor 274 

concedido para realização do Since já era o suficiente. Em votação a proposta foi aprovada com o 275 

voto contra da Conselheira Fabíola Andréa Leite de Paula, uma vez que não houve reajuste para o 276 

Since. 7. PAUTA COMPLEMENTAR: 7.1. Correspondências: 7.1.1. Correspondências 277 

recebidas e expedidas: não houve destaque. 8. APRECIAÇÃO DE 278 

PROCESSOSADMINISTRATIVOS: 8.1. Comissão de Fiscalização e Registro Profissional, 279 

Relator: Conselheiro Odisnei Antonio Bega: Homologar recurso de cancelamento de registro: 280 

Processo: 16.421/2014 (Corecon-TO), Interessado: Wanderson Teixeira dos Santos. Indeferir 281 

recurso de cancelamento de registro. Processo: 16.160/2013 (Corecon-RJ), Interessada: Cristiane 282 

Mara Rodrigues Marcelino; Processo: 16.284/2013 (Corecon-SP), Interessada: TNS Serviços de 283 

Pesquisa de Mercado Ltda. Homologar remissão de débitos: Processo: 16.282/2013 (Corecon-SP), 284 

Interessada: Marta Mitsue Yaqui; Processo: 16.290/2013 (Corecon-SP), Interessado: Belmiro Gaia 285 

Neto; Processo: 16.291/2013 (Corecon-SP), Interessado: Zdenko Dragutin Klobucar; Processo: 286 

16.337/2014 (Corecon-SP), Interessado: Shiqueshi Ihara; Processo: 16.338/2014 (Corecon-SP), 287 

Interessado: Jether Abreu; Processo: 16.339/2014 (Corecon-SP), Interessado: Emilio Boreli; 288 

Processo: 16.340/2014 (Corecon-SP), Interessado: Ernesto Luiz Andrade Ramos; Processo: 289 

16.341/2014 (Corecon-SP), Interessado: José Roberto Marcondes de Campos; Processo: 290 

16.342/2014 (Corecon-SP), Interessado: Clóvis Evaristo Farias; Processo: 16.343/2014 (Corecon-291 

SP), Interessado: Douglas Zardo; Processo: 16.344/2014 (Corecon-SP), Interessado: César Augusto 292 

de Mello; Processo: 16.345/2014 (Corecon-SP), Interessada: Edyr Maria Lazzarini Martins 293 

Hidalgo; Processo: 16.346/2014 (Corecon-SP), Interessado: Paulo Henrique Allonso Garcia; 294 

Processo: 16.347/2014 (Corecon-SP), Interessado: Ramis Pedro Boassali; Processo: 16.348/2014 295 

(Corecon-SP), Interessado: Claude Barrat; Processo: 16.349/2014 (Corecon-SP), Interessado: Alcir 296 

Oliveira Pinto; Processo: 16.350(Corecon-SP), Interessada: Sandra Regina Ramão; Processo: 297 

16.351/2014 (Corecon-SP), Interessado: Paulo Sergio Innocenti; Processo: 16.352/2014(Corecon-298 

SP), Interessado: Luiz Carlos Gaspar; Processo: 16.353/2014 (Corecon-SP), Interessado: Wilson 299 

Roberto Moreira; Processo: 16.354/2014 (Corecon-SP), Interessado: Wolmer Moreira da Silveira; 300 



CONSELHOFEDERAL DE ECONOMIA 

Processo: 16.355/2014 (Corecon-SP), Interessado: Mauro de Campos; Processo: 16.356/2014 301 

(Corecon-SP), Interessado: Deusimar Augusto Teixeira Mendonça; Processo: 16.357/2014 302 

(Corecon-SP), Interessado: José Augusto Freire da Palma; Processo: 16.358/2014 (Corecon-SP), 303 

Interessado: José Maurício de Abreu Sampaio; Processo: 16.359/2014 (Corecon-SP), Interessado: 304 

Márcio José Junqueira; Processo: 16.360/2014 (Corecon-SP), Interessado: Roberto Ferreira do 305 

Amaral; Processo: 16.361/2014 (Corecon-SP), Interessado: Edson Aiello; Processo: 16.362/2014 306 

(Corecon-SP), Interessado: Euripedes Netto; Processo: 16.363/2014 (Corecon-SP), Interessado: 307 

Octávio Martins de Siqueira Filho; Processo: 16.364/2014 (Corecon-SP), Interessado: Antonio 308 

Daniel de Oliveira Neves; Processo: 16.365/2014 (Corecon-SP), Interessado: Luis Cristóvão Dias; 309 

Processo: 16.366/2014 (Corecon-SP), Interessado: Armando Pellini Neto; Processo: 16.367/2014 310 

(Corecon-SP), Interessado: Marco Antonio Lopes; Processo: 16.368/2014 (Corecon-SP), 311 

Interessado: Amadeu de Souza; Processo: 16.369/2014 (Corecon-SP), Interessado: Antonio Carlos 312 

do Amaral Santos; Processo: 16.370/2014 (Corecon-SP), Interessado: Antonio Jose Soares de 313 

Moraes; Processo: 16.371/2014 (Corecon-SP), Interessado: Wagner de Oliveira Camargo; Processo: 314 

16.372/2014 (Corecon-SP), Interessado:Deusdedit Gomes Cachoeira; Processo: 16.373/2014 315 

(Corecon-SP), Interessado: Luiz Antonio Rampaso; Processo: 16.374/2014 (Corecon-SP), 316 

Interessado: Wilson de Oliveira Filho; Processo: 16.375/2014 (Corecon-SP), Interessado: Clóvis 317 

Gentil de Magalhães Costa; Processo: 16.376/2014 (Corecon-SP), Interessado: Aparecido Tavares; 318 

Processo: 16.377/2014 (Corecon-SP), Interessado: Antonio Raimundo Silva dos Santos; Processo: 319 

16.378 (Corecon-SP), Interessado: Flavio dos Santos; Processo: 16.379/2014 (Corecon-SP), 320 

Interessado: Reginaldo Ayres; Processo: 16.380/2014 (Corecon-SP), Interessado: Radir Sabino; 321 

Processo: 16.381/2014 (Corecon-SP), Interessado: José Carlos Espinha; Processo: 16.382/2014 322 

(Corecon-SP), Interessado: Emídio Rime Filho; Processo: 16.383/2014 (Corecon-SP), Interessado: 323 

Itamar Morandini Rodrigues; Processo: 16.384/2014 (Corecon-SP), Interessado: Paulo Carvalho do 324 

Nascimento. Em votação, os processos foram aprovados em conformidade com o voto do Relator. 325 

O Conselheiro Wellington Leonardo da Silva se absteve em relação aos processos proveniente do 326 

Corecon-RJ. Foram retirados de pauta: Processo: 16.156 (Corecon-RJ), Interessado: Carlos 327 

Eustáquio de Souza Lima; Processo: 16.201/2013 (Corecon-SC), Interessado: José Caetano 328 

Rodrigues; Processo: 16.202/2013 (Corecon-SC), Interessado: Guido de Oliveira; Processo: 329 

16.234/2013 (Corecon-PI), Interessada: Josélia Lemos Duarte; Processo 16.283/2013 (Corecon-SP), 330 

Interessado: José Meudo Candido Soares; Processo: 16.295/2013 (Corecon-SP), Interessada: 331 

Claudia Castejon; Processo: 16.252/2013 (Corecon-RJ), Interessada: Kron Gestão de Investimentos 332 

Ltda.; Processo: 16.253/2013 (Corecon-RJ), Interessado: Leonardo de Hollanda Gonçalves; 333 

Processo: 16.254/2013 (Corecon-RJ), Interessado: Bernardo Gonin Campos. 8.2. Comissão de 334 

Educação, Relatora Conselheira Celina Martins Ramalho: Concede auxílio financeiro: Processo: 335 

16.646/2014 (Corecon-PR), Objeto: XXI CBE, Valor solicitado: R$ 30.000,00. Indefere recurso de 336 

auxílio financeiro: Processo: 16.985/2013 (Corecon-PE), Objeto: VII Prêmio Pernambuco de 337 

Economia Dirceu Pessoa, Valor solicitado: R$ 3.000,00. 8.3. Comissão de Tomada de Contas, 338 

Relatores João Manoel Gonçalves Barbosa e José Luiz Amaral Machado, sendo o último relator de 339 

todos os processos provenientes do Corecon-AM. - Prestação de contas de auxílio financeiro 340 

referente ao XX CBE/2013 (Processo 15.649/2013). O Relator, juntamente com a Comissão de 341 

Tomada de Contas do Cofecon, se manifestaram em desfavor à aprovação de Contas do XX 342 

CBE/2013, objeto do Processo 15.649/2013, nos termos do voto constante nos autos do processo 343 

citado, conforme segue: “659ª Sessão Plenária. Parecer da Comissão de Tomada de Contas - CTC. 344 

Esta comissão, em cumprimento aos dispostos: no parágrafo 1º do artigo 58 do Regimento Interno 345 

do Cofecon aprovado pela Resolução 1.832/2010; e nos itens I a VII do artigo 4º do Manual de 346 

Procedimentos Contábeis e Financeiros do Sistema Cofecon/Corecons aprovado pela Resolução nº 347 

1.841/2010; e em decorrência da designação a Presidência deste Conselho Federal de Economia, 348 

através da Portaria nº 03 de 31/01/2014; e ainda, considerando o Parecer Técnico da Assessoria 349 

Contábil, e dos Processos números 15.649/2012 que trata da Prestação de Contas do XX Congresso 350 
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Brasileiro de Economia de 2013, opinamos pela não aprovação dado que as contas conforme 351 

especificamos abaixo apresentam aspectos formais e legais os quais julgamos irregulares o que 352 

passamos a ilustrar: a) O Regional efetuou um convênio com o IBRASE Instituto Brasiliense de 353 

Estudos da Economia Regional para que o mesmo promovesse a “organização e a realização do XX 354 

CBE”, (cláusula primeira do convênio) sendo que esse parceiro além de não possuir regularidade 355 

fiscal na data do convênio, pois a própria ficha de comprovação de inscrição do CNPJ acusa uma 356 

pendência fiscal, não possui entre seus objetivos e finalidades estatutárias a realização do tipo de 357 

atividade contratada. b) Não restou perfeitamente configurado o instrumento legal que dispensou de 358 

licitação a contratação direta de convênio com o referido Instituto. c) No convênio, o parceiro 359 

“IBRASE” assume através da cláusula segunda (das obrigações) - letra “e” - a responsabilidade de 360 

promover licitações para a contratação de serviços e aquisição de materiais, nos moldes da 361 

legislação aplicável aos órgãos e entidades da administração pública, o que não realizou. Efetuou 362 

somente tomada de preços com três propostas. d) Também, no convênio o parceiro “IBRASE”, 363 

onde é especificado que o prazo de vigência do mesmo será até 30/11/2013, incluindo aí o prazo de 364 

60 (sessenta) dias para apresentação de contas ao Corecon-AM (concedente), o que não foi 365 

realizado. O IBRASE somente apresentou contas aos órgãos patrocinadores e não de forma 366 

consolidada ao Corecon AM. e) Foi constatada a utilização de nota fiscal emitida pela CVC, uma 367 

das contratadas do evento, emitida com data do exercício de 2014 para amparar despesa paga ainda 368 

durante o exercício de 2013 contra a emissão de um recibo tendo ficado, desta forma, pendente o 369 

respectivo documento fiscal. Assim sendo, a Comissão de Tomada de Contas do Conselho Federal 370 

de Economia recomenda à Plenária: Considerando que após reexame do Processo nº 15.649/2012 371 

do Corecon-AM o qual trata da Prestação de Contas do Auxílio Financeiro para realização do XX 372 

Congresso Brasileiro de Economia 2013 e III Gincana, opina pela não aprovação do mesmo, e 373 

sugere ao Plenário o encaminhamento dos autos ao Regional para justificar as inconformidades 374 

contábeis e legais constantes do processo. Sugere ainda que, enquanto as inconformidades aos 375 

ditames legais que regulamentam o assunto não restarem sanadas, fica aprovada a exigência de 376 

restituição ao Conselho Federal de Economia de todos os valores apurados. E que seja comunicado 377 

aos demais parceiros da realização do XX CBE essa constatação de irregularidades para as medidas 378 

cabíveis já que os mesmos foram informados das realizações dos respectivos gastos de forma 379 

individualizada, devendo desta forma o Regional Corecon AM promover diretamente as tratativas 380 

de regularização com os mesmos”. Em votação as contas do XX CBE foram reprovadas e estavam 381 

presentes, além do Presidente e do Conselheiro relator, os conselheiros: Júlio Alfredo Rosa 382 

Paschoal, Paulo Salvatore Ponzini, João Manoel Gonçalves Barbosa, Nelson Pamplona da Rosa, 383 

Wellington Leonardo da Silva, Luiz Alberto de Souza Aranha Machado, Antônio Educardo Poleti, 384 

Odisnei Antonio Bega, Róridan Penido Duarte, Fabíola Andréa Leite de Paula, Fábio José Ferreira 385 

da Silva e Sebastião Demuner. - Homologar os processos de Prestação de Contas: Exercício de 386 

2009: Processo: 15.948/2013, Procedência: Corecon-AC, Assunto: Prestação de Contas do 387 

Exercício de 2009. Exercício de 2010: Processo: 16.000/2013, Procedência: Corecon-AC, Assunto: 388 

Prestação de Contas do Exercício de 2010. Exercício de 2011: Processo: 16.072/2013, Procedência: 389 

Corecon-AC, Assunto: Prestação de Contas do Exercício de 2011. Exercício de 2012: Processo: 390 

16.073/2013, Procedência: Corecon-AC, Assunto: Prestação de Contas do Exercício de 2012. 391 

Exercício de 2013: Processo: 16.397/2014, Procedência: Corecon-AC, Assunto: Prestação de 392 

Contas do Exercício de 2013. Não homologar o processo de Prestação de Contas: Exercício de 393 

2013: Processo: 16.454/2014, Procedência: Corecon-AM, Assunto: Prestação de Contas do 394 

Exercício de 2013. Homologar os processos dos balancetes trimestrais: Exercício de 2013: 395 

Processo: 16.171/2013, Procedência: Corecon-AC, Assunto: Balancete do 1º Trimestre do 396 

Exercício de 2013; Processo: 16.301/2013, Procedência: Corecon-AC, Assunto: Balancete do 3º 397 

Trimestre do Exercício de 2013; Processo: 16.235/2013, Procedência: Corecon-AC, Assunto: 398 

Balancete do 2º Trimestre do Exercício de 2013. Exercício de 2014: Processo: 16.487/2014, 399 

Procedência: Corecon-AC, Assunto: Balancete do 1º Trimestre do Exercício de 2014; Processo: 400 
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16.692/2014, Procedência: Cofecon, Assunto: Balancete do 2º Trimestre do Exercício de 2014; 401 

Processo: 16.685/2014, Procedência: Corecon-AC, Assunto: Balancete do 2º Trimestre do 402 

Exercício de 2014. Homologar com ressalva o processo de balancete trimestral: Exercício de 2014: 403 

Processo: 16.494/2014, Procedência: Corecon-AM, Assunto: Balancete do 1º Trimestre do 404 

Exercício de 2014. Homologar o processo de proposta orçamentária: Exercício de 2014: Processo: 405 

16.302/2014, Procedência: Corecon-AC, Assunto: Proposta Orçamentária do Exercício de 2014. 406 

Homologar o Relatório de Verificação de Controles Internos: Exercício de 2014: Processo: 407 

16.682/2014, Procedência: Corecon-AM, Assunto: Verificação de Controles Internos. Homologar o 408 

processo de prestação de contas de auxílio financeiro: Exercício de 2014, Processo: 16.115/2013, 409 

Procedência: Corecon-TO, Assunto: Auxílio Financeiro ao VIII ENAM. Não homologar processo 410 

relativo da prestação de contas de auxílio financeiro: Exercício de 2014: Processo: 15.649/2012, 411 

Procedência: Corecon-AM, Assunto: Auxílio Financeiro ao XX CBE. Em votação os processos 412 

foram homologados em conformidade com os votos dos Relatores. Foram retirados de pauta os 413 

processos 16.473/2013, 16.245/2013, e 16.655/2014, todos provenientes do Corecon-AL. - O 414 

Presidente solicitou inclusão de pauta da possibilidade de prorrogação do II Programa 415 

Nacional de Recuperação de Créditos: em atenção a solicitação do Corecon-DF e Corecon-416 

AL. Relator: Presidente Paulo Dantas da Costa. O Presidente argumentou que esses programas de 417 

anistia não devem ter caráter permanente, por isso propõe a não prorrogação do programa até o fim 418 

do ano, conforme solicitado pelos regionais. O Conselheiro Antonio Eduardo Poleti argumentou 419 

que o programa tem grande sucesso de aderência dos economistas inadimplentes e que deveria ser 420 

um programa permanente. O Conselheiro Paulo Salvatore Ponzini deu o exemplo do Corecon-MS 421 

que devido a essa renegociação de 172 ECVs o Regional passou para 327 ECVs, perfazendo um 422 

valor arrecadado de R$ 157.000,00, demonstrando o sucesso do programa. O Presidente falou que 423 

geralmente um período de anistia dura dois ou três meses e que já são dois anos promovendo 424 

prorrogação do gênero. Ocorreu a votação nominal onde houve 12 votos contra a prorrogação do 425 

programa, 2 votos a favor dos Conselheiros Antonio Eduardo Poleti e Paulo Salvatore Ponzini e 3 426 

ausências, dos Conselheiros Celina Martins Ramalho, Erivaldo Lopes do Vale e Júlio Flávio 427 

Gameiro Miragaya. 9. OUTROS ASSUNTOS: não foram apresentados outros assuntos. 10. 428 

ENCERRAMENTO: E nada mais havendo a tratar, o Presidente do Cofecon, Econ. Paulo Dantas 429 

da Costa, agradeceu a presença de todos e deu por encerrados os trabalhos às vinte horas e trinta 430 

minutos, dos quais eu, Ana Claudia Ramos Pinto, lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, 431 

vai assinada por mim e pelo Presidente da Sessão. Goiânia-GO, seis de setembro de dois mil e 432 

quatorze. 433 

 434 

 435 
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ECON. PAULO DANTAS DA COSTA  ANA CLAUDIA RAMOS PINTO 437 

Presidente    Secretária ad hoc 438 


